

LE JOURNAL DES AMIS DE MARGUERITE



AGENDA

27.09.2023 : 15H30 et 20H

Eglise Siviriez

Accueil du nouveau recteur

15.10.2023 : 15H30

Cure de Siviriez

Assemblée annuelle des Amis

20.4.2024

Marche sur les pas de Marguerite

20.05.2024

Lundi de Pentecôte

Montée à la dent de Lys

27.06.24

Fête de Sainte Marguerite

12/20/21.07.24

Pèlerinage Siviriez - Einsiedeln

**Découvrez tous les
événements à venir sur**

www.amis-sainte-marguerite.ch

AMIS D'HONNEUR

Le comité des Amis a voulu relever la fidélité EXTRAORDINAIRE de quelques membres du Conseil de Fondation de Sainte Marguerite Bays: M. Jean-Paul Conus, 40 ans dont plus de 34 à sa Présidence, M. Bernard Guillaume, Caissier durant plus de 40 ans, Mme Marthe Bérard, Membre qui a oeuvré plus de 30 ans. Associés à leur conjoint.e, soutiens précieux et inconditionnels, ils ont été nommés Amis d'Honneur entourés des membres du Conseil de Fondation, des bénévoles ainsi que des Amis. En signe de reconnaissance, ils reçoivent une copie du nouveau portrait de Sainte Marguerite (oeuvre de Roger Gaspoz).

Sur l'initiative du Conseil de Paroisse de Siviriez, Mgr Charles Morerod leur octroie ainsi qu'à Mme Fabienne Sauca, cheville ouvrière au service de la cause, une médaille Bene Merenti, signe honorifique, pour s'être investis longuement et bénévolement au service de la communauté ecclésiale locale.

Un IMMENSE MERCI à vous pour tant de foi, persévérance et service.

Le comité des Amis de Sainte Marguerite

18 JUIN 2023

Quelle joie d'avoir pu participer au concert Glânissimo intitulé "Marguerite de la Pierra" en juin Dernier!

Avant le concert, les bénévoles de sainte Marguerite Bays se sont retrouvés à la halle de gym pour un apéritif convivial. Rien de compliqué, de guindé, de surfait : nous avons pu vivre ce moment comme un temps bienfaisant, fraternel. Des jeunes ont aidé au service durant cet apéritif et ils l'ont fait avec leur plus beau sourire ; merci pour ce signe d'espérance !

Le concert qui a suivi était magnifique : une louange au Dieu Créateur et Sauveur.

Merci aux membres du conseil de la fondation sainte Marguerite Bays d'avoir invité les bénévoles à participer à ce beau concert ! Nous sommes reconnaissants de pouvoir servir là où notre sainte est toujours présente.

Madeleine Morand, une bénévole

TOUTE NOTRE GRATITUDE À M. JEAN-PAUL CONUS

C'est certainement avec un brin d'émotion, des souvenirs plein la tête que M. Jean-Paul Conus, après 40 ans de fidélité au sein du Conseil de Fondation Sainte Marguerite Bays, passe le flambeau à M. Jean-Daniel Berset en ce printemps 2023. Tout a commencé en 1982 quand, faisant parti du Conseil de paroisse, il entre au Conseil de Fondation pour représenter celui-ci. En 1988, suite au décès de l'abbé Seydoux qui présidait le Conseil de Fondation, Mgr Mamie souhaite que ce soit désormais la place d'un laïc, afin que le suivi ne se perde pas à chaque changement de prêtre. En arrivant à la présidence, il a voulu changer les habitudes d'alors, qui se cantonnaient à une simple gestion des dons, en les utilisant pour un meilleur accueil des pèlerins et pour faire connaître Marguerite à plus grande échelle. Il avait le désir de faire bouger les choses. Durant tant d'années, les difficultés comme les joies n'ont pas manqué... pourtant on le sait, à grandes grâces, grandes épreuves ! Toujours confiant, il disait : "Bon, Marguerite va bien nous aider à trouver une solution. À chaque fois c'est comme ça, tout semble bloqué, et puis, tout d'un coup, les choses se mettent en place grâce à Marguerite." Les grands événements comme la béatification à Rome en 1995, la fête d'action de grâces à Siviriez en 1996,



l'inauguration de la chapelle en 2000, le 10ème anniversaire de la béatification en 2005, la fête du bicentenaire de la naissance de Marguerite en 2015 et finalement la canonisation en 2019, ainsi que les réalisations visibles comme plusieurs améliorations portées à la maison paternelle de la Pierra avec un parking et un jardin accueillant, les parcours pédestres balisés et enfin un site internet ont eu pour fondation la prière, la confiance et la persévérance : celle de Jean-Paul, de son épouse Angèle, des membres du Conseil de Fondation et de tous les fidèles et pèlerins qui ont porté année après année la cause de leur Marseillaise, de leur amie, de leur grande sœur dans la foi.

Cher Jean-Paul, merci pour ton énergie déployée et ce parcours vécu par service et dans la simplicité ! Nous te souhaitons de vivre encore beaucoup d'années à offrir le témoignage de celle que tu as côtoyée dans ton cœur depuis si longtemps.

Avec toute notre reconnaissance,

Le Conseil de Fondation de Sainte Marguerite Bays

DÉPART DE L'ABBÉ MARTIAL PYTHON

Nommé aumônier d'un monastère en plus de sa mission de direction spirituelle auprès des séminaristes, l'abbé Martial Python quitte Siviriez. Un nouveau recteur sera bientôt nommé: l'abbé Daniel Agbeti, actuel curé modérateur de l'UP de la Glâne, cumulera ainsi les fonctions et missions.

Ce 27 juin 2023, jour de la Fête de Sainte Marguerite Bays, l'heure est aux remerciements pour l'abbé Martial Python. En voici un résumé:

Lorsque vous étiez jeune étudiant, à l'âge de 17 ans, Sainte Marguerite s'est invitée dans votre cuisine, par le biais d'un livre qu'un de vos amis d'alors avait déposé sur votre table.

Sa lecture vous a bouleversé, et dès lors, vous n'avez eu de cesse d'approfondir vos connaissances de la vie, du contexte historique et de la spiritualité de cette « humble femme dont la vie toute cachée en Dieu a été une longue marche vers la sainteté », comme le Pape Jean-Paul II l'avait exprimé lors de la Béatification. Événement majeur dans la reconnaissance de la sainteté de Marguerite, pour lequel vous avez œuvré aux côtés du Père Conus notamment par des publications dans les journaux et divers écrits. Plus proche de nous, lorsque vous êtes arrivé à Romont, vous avez ressenti la nécessité de mettre en lumière certains aspects de la vie et de la spiritualité de Sainte Marguerite qui n'étaient pas encore connus et reconnus. Belle grâce, que votre talent d'écriture, car les livres nés de votre plume ont éclairé et touché tous ceux qui les ont lus.

Un tout grand merci d'avoir largement contribué à son rayonnement et soutenu sa cause de canonisation par la prière ainsi qu'en la faisant connaître, non seulement autour de vous et auprès de vos confrères prêtres, mais également auprès d'un large public, notamment par des conférences dans divers lieux de Suisse et dans d'autres pays ; par une

couverture médiatique lors d'interviews ou d'émissions pour la radio ou la télévision apportant un témoignage toujours enrichissant. Merci de vous être mis au service de la couturière de la Pierra pour la gloire de Dieu.

En reconnaissance, vous êtes nommé Amis d'Honneur et le comité des Amis vous offre le tableau de Sainte Marguerite.

Nous vous souhaitons beaucoup de joie et de bénédictions dans vos nouveaux ministères.

Le Conseil de Fondation de Sainte Marguerite Bays



Parole de Marguerite - Elle disait: " Il est juste de faire la volonté de Dieu."

FAIRE LA VOLONTÉ DE DIEU, C'EST QUOI?

"Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel".

Dans la prière du "Notre Père", la volonté de Dieu désigne le dessein bienveillant de Dieu de réunir toute l'humanité en son Fils et de lui ouvrir ainsi l'accès définitif à sa propre vie.

Deux visages nous paraissent particulièrement importants à cet égard : Jésus et sa Mère.

Jésus faisait toujours ce que le Père voulait. « Je fais toujours ce qui lui est agréable. » (Jn 8, 29) Essayons de nous demander le plus souvent possible, face à chaque décision à prendre et à chaque réponse à donner : « Dans le cas présent, qu'est-ce que Jésus aimerait que je fasse ? ». Pour connaître la volonté de Jésus, n'arrêtons pas de nous nourrir de l'Évangile. Sa prière à Gethsémani place ainsi avant tout la volonté du Père.

Le fiat de Marie à l'Annonciation fait écho à cette demande du Notre Père. « Que tout m'advienne selon ta parole », répond Marie à l'ange Gabriel (Lc 1, 38). En méditant le « Je vous salue Marie », nous revivons ce oui de Marie, grâce auquel la Parole s'est faite chair et est venue habiter parmi nous. Elle renouvellera au quotidien ce oui en suivant son fils sur les routes de Galilée, comme en se tenant debout auprès de lui, au pied de la croix. Comme le dit le pape Benoît XVI, « de l'Annonciation à la Pentecôte, elle se présente comme la femme totalement disponible à la volonté de Dieu.»

Nous pouvons devant les situations de la vie, reprendre cette belle et courte prière du Psalmiste « Seigneur, enseigne-moi ta volonté » (Psaume 119, 26).

Que l'Esprit Saint nous donne sa Sainte Lumière de discernement. Amen

Abbé Daniel Agbeti, Curé modérateur UP Ste Marguerite Bays et Recteur du sanctuaire

MARGUERITE À SANKT SYLVESTER/ FR



**PAROISSE SAINT-SYLVESTER
CH-1736 SANKT SYLVESTER**

Le 15 août 2023 a eu lieu l'inauguration d'une nouvelle statue-reliquaire de Sainte Marguerite Bays, sculpture en bois, oeuvre de M. Ernest Ruffieux de Plasselb.

C'est au son de trois cors des Alpes, entourée de l'évêque Charles Morerod, l'Abbé Evode Bigirimana, des servants de messes, des fidèles d'ici et d'ailleurs, sous l'oeil satisfait de M. Konrad Biemann, que Marguerite fut accueillie, arrivant dans les bras forts du Président de Paroisse, pour être délicatement déposée devant l'autel. Cette oeuvre de M. Ernest Ruffieux, sculpteur de Plasselb, a été commandée et offerte spécialement par M. Biemann : en effet, comme il le dit, " il lui devait une revanche!"

Tout a commencé le 13 octobre 2019. Hospitalisé, M. Biemann a une jambe malade; ses plaies ne guérissent pas malgré tous les soins prodigués. Les médecins parlent d'amputation. À 84 ans, croyant, il veut bien accepter sa santé et ses aléas. Il regrette malgré tout de ne plus pouvoir marcher et de ne plus pouvoir se rendre à la maison paternelle. Ce matin-là, il a une "inspiration" de devoir allumer la télévision: la messe de canonisation de Sainte Marguerite est justement télédiffusée. Il demande ainsi : Marguerite si tu peux faire quelque chose pour ma jambe, je te devrai une revanche! Il sent aussitôt un changement dans son corps, comme un fourmillement.

Le lendemain, il annonce aux médecins qu'il ne souhaite pas se faire opérer. "Les médecins doivent me prendre pour un fou"... pourtant, sa jambe guérira! Il tient parole : il commande une statue de Sainte Marguerite, bouscule son monde, organise avec le Conseil de Paroisse et l'Abbé Evode une fête dans la simplicité, sous un soleil radieux. Les accordéonistes, l'orgue et son soliste enrichissent la célébration de chants et musiques aussi fervants que joyeusement populaires! Merci pour l'invitation! Merci pour les ponts tissés avec nos Amis Singinois. J'en garde un souvenir inoubliable!

Marie-Noëlle Rolle, une des 5 personnes représentant la paroisse de Siviriez, le Conseil de Fondation et les Amis de Sainte Marguerite





MONTÉE À LA DENT DE LYS

Lundi de Pentecôte – 27.05.2023

Il fait un temps radieux, température idéale pour une randonnée. Avant de nous mettre en marche, Jean-Daniel présente brièvement chaque personne, puis nous faisons une prière.

Nous commençons par un petit sentier dans la forêt qui nous amène par une bonne montée au Col de Lys. La vue est magnifique !

A Mys Derrey une partie du groupe continue jusqu'au sommet de la Dent de Lys. En toute bienveillance, nous arpentons le chemin qui nous mène au sommet. Ensuite nous descendons jusqu'à la croix que Jean-Daniel a toute refaite. Le timing est parfait c'est l'heure de réciter l'Angélus.

Nous pique-niquons au sommet avant de reprendre le chemin qui nous ramène vers les autres membres de l'équipe. En redescendant, nous échangeons nos impressions sur ce lieu chargé d'histoire.

Arrivés aux voitures, il est grand temps d'aller se désaltérer à la buvette de Vuipay avant de reprendre la route pour Sommentier.

Merci Jean-Daniel pour l'organisation et la découverte de ce lieu ! Ce fut une très belle journée d'échanges et de partage.

*Stéphanie Raboud-Despond,
cousine et filleule de Jean-Daniel Berset*

AMBASSADEURS DE MARGUERITE

Vous qui aimez Marguerite, vous êtes ses meilleurs ambassadeurs! Faites-la connaître autour de vous, faites connaître les Amis afin que le groupe grandisse et puisse rejoindre toujours mieux ceux que Marguerite soutenait déjà de son vivant. Elle était tant appréciée des malades, des mourants, des personnes qui avaient besoin d'un encouragement, d'une aide, d'une prière, de sa prière.

PAROLE DE MARGUERITE

A une personne découragée elle disait:
«Faites comme moi, récitez votre chapelet et ça ira .»
ça paraît simple? ou pas?
Qu'en pensez-vous?

REJOIGNEZ-NOUS



la joie du Seigneur est votre rempart

17h

Siviriez

17/09	21/01
15/10	18/02
19/11	17/03
17/12	21/04
	19/05
	16/06

SUIVI D'UN MOMENT DE CONVIVIALITÉ À LA CURE DE SIVIRIEZ

UN GESTE POUR LA PLANÈTE!

Faites-nous part de votre adresse e-mail pour un envoi plus respectueux de l'environnement.

contact@amis-sainte-marguerite.ch